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ospedale santȅandrea

Ristrutturazioni al Paita
ambulatori spostati 

selezione 

Asl 5 cerca personale
architetti e ingegneri

LA SPEZIA 

Prosegue lo spostamento 
di  reparti  e  ambulatori  
che riguardano l�ospeda-
le spezzino del Sant�An-
drea. Ieri la Asl5 ha fatto 
sapere che da lunedÏ 27 
novembre 2023 alcuni de-
gli ambulatori di Neurolo-
gia, situati al padiglione 
7 Paita dell�ospedale civi-
le,  saranno  operativi  al  
terzo piano del padiglio-
ne 6 dello stesso ospedale 

mantenendo gli stessi ora-
ri. 

In particolare vengono 
trasferiti  gli  ambulatori  
che eseguono gli esami di 
Elettromiografia (Emg) e 
Potenziali  evocati  (Epa)  
e il Centro Disturbi Cogni-
tivi e Demenze (Cdcd). 

Lo  spostamento  delle  
attivit‡ si rende necessa-
rio per permettere lo svol-
gimento  dei  lavori  pro-
grammati  di  ristruttura-
zione nel padiglione 7 Pai-
ta che da tempo Ë isorve-
gliato specialew dell�ospe-
dale spezzino in quanto 
presenta  criticit‡  che  
Asl5  tiene  sotto  stretto  
controllo  e  monitorag-
gio. �

S. COLL. 
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Sondra Coggio / LA SPEZIA

Nuovi parcheggi per gli scoo-
ter,  nuovi  attraversamenti  
pedonali e autovelox, e una 
nuova rotatoria per la frazio-
ne fluviale del Senato. Il Co-
mune di Lerici ha approvato 
una serie di novit‡ in mate-
ria viaria.  Alcune sono gi‡  
operative, altre necessiteran-
no di qualche tempo in pi˘. ́

Sono stati completati i la-
vori  per l�ampliamento del  
parcheggio degli scooter sul 
lungomare - spiega il vicesin-
daco Marco Russo - e, conte-
stualmente, Ë stato ripristina-
to e rifilato anche il marcia-
piede. La soluzione Ë stata 
approntata per migliorare la 
logistica di posizionamento 
del mercato settimanale del 
sabato. Prossimamente ver-
r‡ installata la nuova illumi-
nazione pubblica nella zona 
ed in tutta la via Biagginiª. 

La previsione di nuove stri-
sce  pedonali  riguarda  San  
Terenzo. ´Riceviamo segna-

lazioni  dai  residenti  della  
parte alta del paese - riferi-
sce - sull�elevata velocit‡ dei 
veicoli in transito sulla stra-
da provinciale del Gozzano, 
la 331. » sempre stata una 
tratta sensibile, specialmen-
te nel tragitto compreso tra 
la galleria  sotto  Pugliola e  
l�intersezione con il viale del-

la Vittoriaª. Gli uffici comu-
nali hanno verificato che lÏ 
persiste un elevato tasso di 
incidentalit‡. In passato c'e-
rano stati episodi molto gra-
vi. Nel tempo si Ë mitigato il 
fenomeno, anche con l'inseri-
mento di dissuasori, ma non 
Ë bastato. 

´Anche di recente - prose-

gue Russo - Ë avvenuto uno 
scontro frontale tra due vei-
coli, con auto distrutte e feri-
ti. Su via Gozzano c'Ë anche 
un notevole movimento di  
pedoni.  Sulla  strada sfocia  
peraltro anche un sentiero 
che collega la zona di Puglio-
la e Solaro alla Vallate della 
Venere. Si interrompe in cor-

rispondenza  dello  svincolo  
Primacina, e riprende sul la-
to opposto, costringendo gli 
escursionisti  ad attraversa-
reª. Per superare il proble-
ma, sar‡ realizzato un attra-
versamento pedonale che og-
gi non c�Ë, con installazione 
di un semaforo a chiamata, 
per far rallentare il traffico. 

Il Comune chieder‡ poi al-
la Prefettura di poter inseri-
re ́ apparecchiature di rileva-
mento  a  postazione fissaª,  
dei velox, trattandosi di stra-
de non comunali. Si pensa 
sia alla provinciale di San Te-
renzo che alla 432 del Sena-
to, alle prese con lo stesso 
problema del traffico. A pro-
posito del Senato, in consi-
glio comunale Russo ha rife-
rito di una ipotesi di nuova 
rotatoria. La strada, ha spie-
gato, rispondendo ad una in-
terrogazione del consigliere 
Nebbia Colomba, Ë in gestio-
ne ad Anas e non alla Provin-
cia. L�esponente dell�opposi-
zione ha posto il tema della 
pericolosit‡  dell�incrocio  
all�accesso del paese. ́ Le pro-
blematiche relative all�incro-
cio di collegamento con la 
strada che conduce al borgo 
sono ben note - ha detto - tan-
to che l�amministraziuone si 
Ë attivata per lo studio di so-
luzioni che migliorino la sicu-
rezza e la percorribilit‡, ral-
lentando la velocit‡ dei vei-
coli. » stata elaborata una fat-
tibilit‡ planimetrica di una 
rotatoria, gi‡ inoltrata all�at-
tenzione dell�assessore regio-
nale  Giacomo  Giampedro-
ne, per poterlo proporre agli 
uffici tecnici di Anasª. �
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snam chiarisce i dubbi sui fatti dello scorso giovedÏ

´La nuvola sul rigassifigatore?
Lavori stradali sulla provincialeª

LA SPEZIA 

Asl5 cerca personale. A que-
sto proposito ha reso noto 
un avviso di pubblica sele-
zione, per titoli e colloquio, 
per il conferimento di due 
incarichi  individuali  con  
contratto di lavoro autono-
mo di natura libero profes-
sionale (colipro.), di durata 
annuale ad architetti o inge-
gneri. 

Un altro avviso riguarda 
il reclutamento, sempre tra-

mite contratto colipro per il 
conferimento diun incarico 
di durata semestrale even-
tualmente rinnovabile per 
ulteriori 6 mesi, a un consu-
lente del lavoro o esperto 
del settore contabile previ-
denziale pubblico. 

Per  entrambi  gli  avvisi  
l��impegno  richiesto  Ë  di  
massimo  ventiquattro  ore  
settimanali con un compen-
so orario di quaranta euro, 
prevedendo,  sino  ad  un  
massimo di novantasei ore 

mensili.  Nello  specifico  il  
primo avviso riguarda la ri-
cerca di due professionisti 
che  posseggano  adeguata  
conoscenza e  comprovata  
esperienza nelle attivit‡ Re-
sponsabile unico del proce-
dimento (Rup) o di suppor-
to al Rup. I professionisti, 
preferibilmente  doverbbe-
ro avere espienza nell�ambi-
to dei lavori pubblici essere 
membro di commissioni di 
valutazione  delle  offerte  
economicamente pi˘ van-
taggiose; direttore dei lavo-
ri  o  direttore  operativo;  
coordinatore della sicurez-
za in fase di progettazione 
ed esecuzione. Il  bando e 
scadr‡ a fine novembre. � 

S.COLL.

collecchia@ilsecoloxix.it
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PORTO VENERE 

´La nuvola visibile davanti a 
Panigaglia nella giornata del 
23 era una massa di polvere 
sollevata dai lavori di rifaci-
mento  della  strada  sopra-
stante, a cura della Provincia 
della Spezia. Non si Ë trattato 
di prodotti derivanti dall�e-
sercizio dell�impiantoª. CosÏ 
Snam in merito al fenomeno 
che l�altro giorno ha messo in 
allarme la comunit‡ spezzi-
na.

´La polvere - scrive Snam - 
si Ë spostata a causa del ven-

to, andando a depositarsi sul-
la superficie marina. Non so-
no state registrate anomalie 
o fuoriuscite di alcun tipo, il 
rigassificatore ha continuato 
ad operare in totale sicurez-
zaª. 

In occasioni precedenti, al-
tre nuvole che restavano bas-
se davanti a Panigaglia ave-
vano  sollevato  perplessit‡.  
Era stato spiegato da Snam 
che si trattava di ́ vaporeª, in 
un caso, e di ́ una esercitazio-
ne antincendioª, in un altro. 
Lo ricorda in una nota l�asso-
ciazione Posidonia, presiedu-

ta da Gabriella Reboa. ´Scri-
vemmo alla prefettura, insie-
me a Legambiente - spiega - 
per chiedere un calendario 
di queste esercitazioni, in mo-
do da evitare allarmi. Non ci 
rispose nessuno. Il tema, co-
munque, non Ë spostare l�im-
pianto un po� pi  ̆in l‡, maga-
ri in mezzo al santuario dei 
cetacei.  »  dismetterlo,  di-
smettendo  al  contempo  le  
fonti fossili. I consumi di gas 
sono in calo. Non si compren-
de perchÈ si acceleri la costru-
zione di nuovi rigassificatori. 
Forse fare dell�Italia un hub 

del gas puÚ apportare a qual-
cuno maggiori guadagni eco-
nomici, ma va messo l�am-
biente al primo postoª. Il te-
ma  non  scalda  soltanto  il  
fronte  ambientalista.  Alla  
Baita del Fezzano, mercoledÏ 
29 alle 21, i consiglieri regio-
nali Paolo Ugolini, Roberto 
Centi e Davide Natale riferi-
ranno del dibattito avvenuto 
in Regione sulla famosa fiam-
mata avvenuta durante l'al-
lerta meteo d'estate. Le istitu-
zioni lo ritengono "un non in-
cidentew.  I  consiglieri,  tutti  
spezzini, esponenti di tre li-

ste di opposizione, si sono di-
chiarati insoddisfatti delle ri-
sposte ricevute. 

Interverr‡ il  giurista  am-
bientale Marco Grondacci in-
cide, sul tema della sicurezza 
nel golfo, alla luce della pre-
senza di numerose realt‡ ad 
alto rischio di incidenti. �

S. COGG.
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La nuova area per parcheggi moto realizzata in citt‡

le modifiche approvate in comune

Lerici, una nuova viabilit‡
Arrivano parcheggi e velox
Progetto per incentivare lȅutilizzo degli scooter. Al Senato si progetta una rotatoria
Attraversamenti pedonali a San Terenzo con un sistema di semafori a chiamata

La misteriosa nuvola

ieri la sentenza

Rissa in strada
a Ferragosto
Assoluzione
per due giovani

Gian Paolo Battini / LERICI

» ancora viva nel  ricordo 
dei  lericini  la  maxi  rissa  
scoppiata nella notte di fer-
ragosto dello scorso anno 
quando tre spezzini furono 
picchiati a calci e pugni nel-
la centralissima via Roma. I 
tre giovani finirono all�ospe-
dale e uno in gravi condizio-
ni con prognosi di sessanta 
giorni. Gli  altri due amici 
vennero medicati con pro-
gnosi di trenta e dieci gior-
ni.

Ieri mattina il gup Mario 
De Bellis (pm Federica Ma-
riucci) ha assolto con il rito 
abbreviato  per  non  aver  
commesso il  fatto  perchÈ  
non sono emerse prove a lo-
ro carico Oregi Doda, venti-
trË anni, di origini albanesi, 
difeso di fiducia dall�avvo-
cato Fulvio Biasotti e Devis 
Leka, pure ventitreenne, di 
origini albanesi, assistito di 
fiducia  dall�avvocato  Ga-
briele Dallara.

Secondo la ricostruzione 
dei carabinieri di Lerici, si 
sarebbe trattato di una vera 
e propria  aggressione nei  
confronti di un solo giova-
ne, quello che ha riportato 
le lesioni pi  ̆gravi, un tren-
tasettenne residente in Val 
di Magra. La rissa era scop-
piata nei pressi di un distri-
butore  automatico  di  be-
vande. E le indagini aveva-
no portato alla denuncia di 
cinque sospettati che aveva-
no  picchiato  la  vittima  
quando  si  era  trovato  in  
quel momento da solo. Ma 
solo i due imputati sono fini-
ti davanti al giudice. Secon-
do i carabinieri era emerso 
che  l�improvvisato  com-
mando avrebbe avuto uno 
screzio con la  vittima nei  
pressi dell�accesso alla fe-
sta che fino a quel giorno si 
celebrava nel dopocena al 
ristorante Ciccillo a mare. E 
dalla quale non era chiaro 
se la vittima del pestaggio 
fosse stata allontanata o ad-
dirittura non ammessa. Gli 
altri due feriti si trovavano 
lÏ  per caso e vedendo ciÚ 
che stava accadendo, ave-
vano cercato di fermare la 
furia degli aggressori ma so-
no stati colpiti con calci e 
pugni in tutto il corpo. �

Il padiglione Paita
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la cerimonia nella sede spezzina della camera di commercio delle riviere di liguria per realt‡ che hanno pi  ̆di 100 anni

Quattro nuove imprese storiche
´Questa Ë la capacit‡ di rinnovarsiª
Premiati i cantieri navali Baglietto e Valdettaro insieme alla coltelleria They e a Melley calzature

Marco Toracca / LA SPEZIA

Ci sono quattro nuove im-
prese storiche nella provin-
cia della Spezia. Sono quel-
le che ieri hanno ricevuto la 
targa dedicata con attesta-
to nel corso della cerimonia 
tenuta nella sala conferen-
ze della Camera di commer-
cio delle Riviere di Liguria 
in piazza Europa. 

A consegnare i riconosci-
menti presidente dell�ente 
camerale Enrico Lupi insie-
me al  segretario  generale 
Marco  Casarino.  Presente  
in sala il vicepresidente Da-
vide Mazzola oltre ai rap-
presentanti della giunta ca-
merali e quelli delle associa-
zioni di categoria. Quattro, 
come accennato, le impre-
se premiate. Si tratta di Can-
tiere Baglietto, inizio attivi-
t‡  nel  1854,  Coltelleria  
They  di  Marschalek  Rai-
mond John (1900), Cantie-
re Valdettaro (1917) e Cal-
zature  Melley-Bozzani  di  
Guido Melley (1922). ´Sia-
mo particolarmente  orgo-

gliosi di consegnare questi 
riconoscimenti  a  quattro  
imprese del territorio spez-
zino che hanno conseguito 
questo prestigioso traguar-
do - ha sottolineato Lupi - 
Questo riconoscimento te-
stimonia la capacit‡ di tra-
mandare l�esperienza azien-
dale oltre alla capacit‡ di sa-
persi rinnovare nel tempo 

grazie a nuove generazioni 
che subentrano nell�attivit‡ 
d�impresa. 

Per Baglietto a ritirare il ri-
conoscimento  Guido  Pen-
co, Technica devolepmente 
director: ́ Un momento im-
portante  per  un�azienda  
che unisce spirito industria-
le e  artigianaleª.  Pioniere  
delle costruzioni in allumi-

nio Baglietto stabilisce un 
nuovo inizio nel settore na-
vale negli Anni 80 qundo si 
dedica agli yatcht di grandi 
dimensioni. Nel �99 l�acqui-
sizioni dei cantieri Ferrari e 
il rilancio con il Gruppo Ga-
vio nel 2012. 

CosÏ Raymond John Ma-
schlalek,  della  coltelleria  
They, uno delle realt‡ stori-

che del centro citt‡, presen-
te sino dal 1900 in piazza 
Cavour come arrotino, fer-
ramenta e casalinghi. ´Ho 
rilevato l�attivit‡ nel �99 pro-
seguendo la tradizione fa-
miliareª.  Quindi  Alessio  
Donno, direttore operativo 
del  Cantiere  Valdettaro:  
´Abbiamo  diversi  siti  
nell�Alto  Tirreno  e  quello  

della Grazie Ë uno di quelli 
storici. Attraverso gli anni il 
cantiere ha saputo rinnovar-
si mantenendo comunque 
un forte legame con il terri-
torio e raggiungendo sem-
pre pi˘ elevati standard nel 
restauro e nel refitting di im-
barcazioni sia di moderna 
progettazione  che  d�epo-
caª. Il cantiere Ë stato fonda-
to nel 1917 a Porto Venere. 

Conclude Guido Melley: 
´Una storia, la nostra, che ri-
guarda anche la citt‡ della 
Spezia. Siamo molto radica-
ti e conosciuti grazie ai no-
stri clienti. Guardiamo al fu-
turo in un momento certa-
mente non facile per l�eco-
nomia ma con entusiasmo 
e speranzaª. Nata nel 1922 
l�attivit‡ ha visto negli Anni 
50  una  forte  espansione  
con nuovi negozi oltre che 
alla Spezia anche a Geno-
va. 

Il Registro Nazionale del-
le Imprese Storiche Ë stato 
istituito  da  Unioncamere  
nel 2011, in occasione del 
150∞ Anniversario dell�Uni-
t‡  d'Italia.  L�iscrizione  Ë  
aperta a tutti i tipi di impre-
sa: ciÚ che contano sono l�e-
t‡, ossia almeno 100 anni di 
attivit‡, e l�esercizio ininter-
rotto nel medesimo settore.

Le adesioni al Registro av-
vengono su base volontaria 
a seguito della presentazio-
ne da parte delle imprese di 
una istanza di iscrizione in 
risposta ad appositi bandi 
online pubblicati periodica-
mente  da  Unioncamere.  
L�ultimo bando si Ë chiuso il 
31 luglio scorso. �
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presa di posizione dei segretari pd di liguria, emilia, toscana e veneto

´La Pontremolese Ë strategica
Non si puÚ aspettare il 2026ª

Documento comune di Natale,
Tosiani, Fossi e Martella dopo
le dichiarazioni del viceministro
Rixi alla Spezia. Invito al governo: 
´Ripensate alle priorit‡ª

la richiesta del consorzio cometa

´Asl5 e Missioni Sarzana
convenzione da rinnovareª

verifiche allȅingresso del casello di aulla

Via Francigena off limits
per i controlli di Salt

Laura Ivani LA SPEZIA

Sulla Pontremolese ´non si  
possono perdere tre anniª. Il 
raddoppio della tratta ferro-
viaria tra La Spezia e Parma, 
con tanto di gallerie di valico, 
Ë atteso da oltre mezzo seco-
lo. Il progetto di fattibilit‡ c�Ë, 
una parte degli interventi Ë 
stata finanziata, manca il pro-
getto  definitivo.  E  natural-
mente le risorse. Ma l�inter-
vento, il cui costo superereb-
be i 4,5 miliardi di euro, conti-
nua a essere prioritario per lo 
sviluppo del porto della Spe-
zia e dei porti dell�alto Tirreno 
per guadagnare un collega-
mento diretto con i corridoi lo-
gistici europei. 

Ma  l�adeguamento  della  
vecchia tratta ferroviaria, len-
ta e a binario unico, sarebbe 
utile anche per uno sviluppo 
turistico di  un ampio com-
prensorio che va dalla Liguria 
di Levante, all�alta Toscana fi-
no all�Emilia. Per questo per il 
Partito Democratico, che alza 
la voce sul tema attraverso i di-
versi segretari regionali, appa-
iono ´inaccettabiliª le parole 
del sottosegretario alle Infra-
strutture Edoardo Rixi, il qua-
le alla Spezia in un convegno 
sulla portualit‡ aveva confer-

mato che l�opera sarebbe an-
data in coda agli interventi 
previsti dal Piano Nazionale 
di Ripresa e di Resilienza. ́ Do-
po il 2026 quindi, andando a 
interrompere un nuovo slan-
cio che l�infrastruttura ferro-
viaria era riuscita a intercetta-
re con gli ultimi governiª. 

´Le parole del sottosegreta-
rio  alle  infrastrutture  Rixi,  
che ha dichiarato che il Gover-
no ha come obiettivo quello 
di occuparsi di tutti i progetti 
che sono compresi all�interno 
del Piano Nazionale di Ripre-
sa e Resilienza e solo successi-
vamente  si  dedicher‡  alla  
Pontremolese,  preoccupano  
e stupisconoª ribadiscono il 
segretario  regionale  del  Pd 
Davide Natale, il  segretario 
Pd Emilia Romagna Luigi To-
siani, il segretario Pd della To-
scana Emiliano Fossi e il segre-
tario Pd Veneto Andrea Mar-

tella. Si tratta di territori che ri-
ceverebbero direttamente e 
indirettamente vantaggi dal 
completamento del raddop-
pio della linea ferroviaria che 
avvicinerebbe  il  Tirreno  al  
Brennero. 

´Il  completamento  della  
Pontremolese  rappresenta  
una svolta per il traffico merci 
del Paese e riuscir‡ a connette-
re i porti dell�alto Tirreno con i 
mercati del nord Italia e del 
centro Europa. Un progetto 
importante  per  lo  sviluppo  
dei nostri territori: non si pos-
sono perdere tre anni o rispon-
dono a Rixi i segretari regiona-
li Dem -, serve assolutamente 
continuare e terminare la fa-
se di progettazione per pote-
re poi passare alla realizzazio-
ne dei diversi lotti funziona-
liª. 

Perdere altro tempo, in que-
sto momento, sospendendo 
ogni attivit‡ legata alla Pon-
tremolese potrebbe ´rendere 
vani i grandi sforzi economici 
e finanziari compiuti dai Go-
verni succedutisi in questi an-
ni, supportati dalle iniziative 
messe in campo dai parlamen-
tari dei diversi territoriª.

I quattro segretari regiona-
li chiedono che il Governo Me-
loni ripensi la sua posizione, 
per rimettere al centro il com-
pletamento  della  Ferrovia  
Pontremolese. Una scelta ne-
cessaria ´anche in vista dei 
prossimi scenari che riguarde-
ranno il disegno della portua-
lit‡ italianaª. � © RIPRODUZIONE RISERVATA

Da sinistra: la dirigenza camerale con il gruppo delle imprese, a destra la consegna di uno degli attestati al direttore del cantiere Baglietto

SARZANA

Per i pazienti pi  ̆gravi ricove-
rati nel centro delle Missioni 
Sarzana il Consorzio Cometa 
ha chiesto ad Asl5 di rinnova-
re l�accordo di prestazioni di 
consulenza in materia neuro-
logica  ed  otorinolaringoia-
tra. Un�attivit‡ che va avanti 
da tempo grazie alle presta-
zioni del medico Elena Cara-
belli, oggi specialista Sumai, 
presso Asl5. Il medico infatti 
durante la sua lunga e conso-
lidata esperienza ospedalie-

ra,  ha acquisito particolare 
competenza  nella  cura  dei  
pazienti in stato vegetativo 
affetti da gravissime disabili-
t‡  neurologiche  e  pertanto  
una grande complessit‡ clini-
ca. 

Alle Missioni servono an-
che specialisti per l�assisten-
za dei  degenti  portatori  di  
cannula tracheale. Per questi 
interventi la coop sociale Co-
meta riconoscer‡ ad Asl5 un 
importo pari a 100 euro om-
nicomprensivo per ogni visi-
ta specialistica. Alle Missioni 

vengono ospitate persone in 
stato vegetativo o di minima 
coscienza e persone con gra-
vi patologie neurologiche a 
carattere  degenerativo.  La  
struttura, accreditata con Re-
gione Liguria e convenziona-
ta con Asl5, dispone di 20 po-
sti letto in camere singole o 
doppie con aria condiziona-
ta, ristrutturate in modo da 
creare ambienti confortevoli 
e il pi˘ possibile consoni a ri-
creare un clima di intimit‡ fa-
migliare-paziente maggiore  
che in ambienti di degenza 
ospedaliera. 

Il personale volto alla cura 
e  all�accudimento  ha  nella  
propria finalit‡ anche il per-
seguire gli obiettivi di resti-
tuire costantemente all�ospi-
te e ai suoi familiari un'auten-
tica dignit‡ nel rispetto della 
loro storia. �  S.COLL. 

Silva Collecchia / A ULLA

MercoledÏ nel tardo pomerig-
gio Ë stata riaperta al traffico, a 
senso unico alternato, la stata-
le della Cisa, ma per la viabili-
t‡ o anche quella a piedi o per 
Aulla non Ë un buon momen-
to. Da ieri infatti Ë stato inter-
detto il transito pedonale della 
Via  Francigena  all'altezza  
dell�ingresso al piazzale dello 
stadio Quartieri di Aulla. Una 
chiusura, quella della traffica-
ta via  Francigena meta ogni 
giorno di numerosi pellegrini, 
che si Ë resa necessaria per que-

stioni di sicurezza. Questo per-
chÈ, almeno fino a lunedÏ pros-
simo  saranno  effettuate  per  
conto della Salt Spa delle ope-
re propedeutiche alle indagini 
geognostiche ambientali fina-
lizzate  ai  lavori  di  migliora-
mento della viabilit‡ di acces-
so al  casello  autostradale  di  
Aulla e pertanto, per ragioni di 
sicurezza del cantiere, la Fran-
cigena Ë stata chiusa. I tecnici 
si riservano, a seconda dell�ef-
fettivo spazio e tempo occupa-
to dal cantiere per operare in si-
curezza, di limitare il pi  ̆possi-
bile l�interdizione ai pellegri-

ni, ma la loro sicurezza deve es-
sere garantita. 

Sulle  orme  di  pellegrini,  
eserciti e mercanti, aumenta-
no sempre di pi˘ le persone 
che percorrono le tappe della 
via  Francigena,  strada  mae-
stra della storia Europea. L�ab-
bazia di San Caprasio ad Aul-
la, la pieve di Sorano a Filattie-
ra, il labirinto di San Pietro, il 
centro storico di Pontremoli. 
Quella di Aulla Ë una tappa im-
portante per la visita dell�Abba-
zia di San Caprasio: qui gli sca-
vi archeologici compiuti tra il 
2001 e il 2008 hanno permes-
so straordinarie scoperte e ri-
portato  alla  luce  le  testimo-
nianze di una delle pi˘ impor-
tanti abbazie benedettine del-
la Lunigiana medievale, nasco-
ste per decenni dopo i terribili 
bombardamenti  della  secon-
da guerra Mondiale. �
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ospedale santȅandrea

Ristrutturazioni al Paita
ambulatori spostati 

selezione 

Asl 5 cerca personale
architetti e ingegneri

LA SPEZIA 

Prosegue lo spostamento 
di  reparti  e  ambulatori  
che riguardano l�ospeda-
le spezzino del Sant�An-
drea. Ieri la Asl5 ha fatto 
sapere che da lunedÏ 27 
novembre 2023 alcuni de-
gli ambulatori di Neurolo-
gia, situati al padiglione 
7 Paita dell�ospedale civi-
le,  saranno  operativi  al  
terzo piano del padiglio-
ne 6 dello stesso ospedale 

mantenendo gli stessi ora-
ri. 

In particolare vengono 
trasferiti  gli  ambulatori  
che eseguono gli esami di 
Elettromiografia (Emg) e 
Potenziali  evocati  (Epa)  
e il Centro Disturbi Cogni-
tivi e Demenze (Cdcd). 

Lo  spostamento  delle  
attivit‡ si rende necessa-
rio per permettere lo svol-
gimento  dei  lavori  pro-
grammati  di  ristruttura-
zione nel padiglione 7 Pai-
ta che da tempo Ë isorve-
gliato specialew dell�ospe-
dale spezzino in quanto 
presenta  criticit‡  che  
Asl5  tiene  sotto  stretto  
controllo  e  monitorag-
gio. �

S. COLL. 
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Sondra Coggio / LA SPEZIA

Nuovi parcheggi per gli scoo-
ter,  nuovi  attraversamenti  
pedonali e autovelox, e una 
nuova rotatoria per la frazio-
ne fluviale del Senato. Il Co-
mune di Lerici ha approvato 
una serie di novit‡ in mate-
ria viaria.  Alcune sono gi‡  
operative, altre necessiteran-
no di qualche tempo in pi˘. ́

Sono stati completati i la-
vori  per l�ampliamento del  
parcheggio degli scooter sul 
lungomare - spiega il vicesin-
daco Marco Russo - e, conte-
stualmente, Ë stato ripristina-
to e rifilato anche il marcia-
piede. La soluzione Ë stata 
approntata per migliorare la 
logistica di posizionamento 
del mercato settimanale del 
sabato. Prossimamente ver-
r‡ installata la nuova illumi-
nazione pubblica nella zona 
ed in tutta la via Biagginiª. 

La previsione di nuove stri-
sce  pedonali  riguarda  San  
Terenzo. ´Riceviamo segna-

lazioni  dai  residenti  della  
parte alta del paese - riferi-
sce - sull�elevata velocit‡ dei 
veicoli in transito sulla stra-
da provinciale del Gozzano, 
la 331. » sempre stata una 
tratta sensibile, specialmen-
te nel tragitto compreso tra 
la galleria  sotto  Pugliola e  
l�intersezione con il viale del-

la Vittoriaª. Gli uffici comu-
nali hanno verificato che lÏ 
persiste un elevato tasso di 
incidentalit‡. In passato c'e-
rano stati episodi molto gra-
vi. Nel tempo si Ë mitigato il 
fenomeno, anche con l'inseri-
mento di dissuasori, ma non 
Ë bastato. 

´Anche di recente - prose-

gue Russo - Ë avvenuto uno 
scontro frontale tra due vei-
coli, con auto distrutte e feri-
ti. Su via Gozzano c'Ë anche 
un notevole movimento di  
pedoni.  Sulla  strada sfocia  
peraltro anche un sentiero 
che collega la zona di Puglio-
la e Solaro alla Vallate della 
Venere. Si interrompe in cor-

rispondenza  dello  svincolo  
Primacina, e riprende sul la-
to opposto, costringendo gli 
escursionisti  ad attraversa-
reª. Per superare il proble-
ma, sar‡ realizzato un attra-
versamento pedonale che og-
gi non c�Ë, con installazione 
di un semaforo a chiamata, 
per far rallentare il traffico. 

Il Comune chieder‡ poi al-
la Prefettura di poter inseri-
re ́ apparecchiature di rileva-
mento  a  postazione fissaª,  
dei velox, trattandosi di stra-
de non comunali. Si pensa 
sia alla provinciale di San Te-
renzo che alla 432 del Sena-
to, alle prese con lo stesso 
problema del traffico. A pro-
posito del Senato, in consi-
glio comunale Russo ha rife-
rito di una ipotesi di nuova 
rotatoria. La strada, ha spie-
gato, rispondendo ad una in-
terrogazione del consigliere 
Nebbia Colomba, Ë in gestio-
ne ad Anas e non alla Provin-
cia. L�esponente dell�opposi-
zione ha posto il tema della 
pericolosit‡  dell�incrocio  
all�accesso del paese. ́ Le pro-
blematiche relative all�incro-
cio di collegamento con la 
strada che conduce al borgo 
sono ben note - ha detto - tan-
to che l�amministraziuone si 
Ë attivata per lo studio di so-
luzioni che migliorino la sicu-
rezza e la percorribilit‡, ral-
lentando la velocit‡ dei vei-
coli. » stata elaborata una fat-
tibilit‡ planimetrica di una 
rotatoria, gi‡ inoltrata all�at-
tenzione dell�assessore regio-
nale  Giacomo  Giampedro-
ne, per poterlo proporre agli 
uffici tecnici di Anasª. �
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snam chiarisce i dubbi sui fatti dello scorso giovedÏ

´La nuvola sul rigassifigatore?
Lavori stradali sulla provincialeª

LA SPEZIA 

Asl5 cerca personale. A que-
sto proposito ha reso noto 
un avviso di pubblica sele-
zione, per titoli e colloquio, 
per il conferimento di due 
incarichi  individuali  con  
contratto di lavoro autono-
mo di natura libero profes-
sionale (colipro.), di durata 
annuale ad architetti o inge-
gneri. 

Un altro avviso riguarda 
il reclutamento, sempre tra-

mite contratto colipro per il 
conferimento diun incarico 
di durata semestrale even-
tualmente rinnovabile per 
ulteriori 6 mesi, a un consu-
lente del lavoro o esperto 
del settore contabile previ-
denziale pubblico. 

Per  entrambi  gli  avvisi  
l��impegno  richiesto  Ë  di  
massimo  ventiquattro  ore  
settimanali con un compen-
so orario di quaranta euro, 
prevedendo,  sino  ad  un  
massimo di novantasei ore 

mensili.  Nello  specifico  il  
primo avviso riguarda la ri-
cerca di due professionisti 
che  posseggano  adeguata  
conoscenza e  comprovata  
esperienza nelle attivit‡ Re-
sponsabile unico del proce-
dimento (Rup) o di suppor-
to al Rup. I professionisti, 
preferibilmente  doverbbe-
ro avere espienza nell�ambi-
to dei lavori pubblici essere 
membro di commissioni di 
valutazione  delle  offerte  
economicamente pi˘ van-
taggiose; direttore dei lavo-
ri  o  direttore  operativo;  
coordinatore della sicurez-
za in fase di progettazione 
ed esecuzione. Il  bando e 
scadr‡ a fine novembre. � 

S.COLL.

collecchia@ilsecoloxix.it
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PORTO VENERE 

´La nuvola visibile davanti a 
Panigaglia nella giornata del 
23 era una massa di polvere 
sollevata dai lavori di rifaci-
mento  della  strada  sopra-
stante, a cura della Provincia 
della Spezia. Non si Ë trattato 
di prodotti derivanti dall�e-
sercizio dell�impiantoª. CosÏ 
Snam in merito al fenomeno 
che l�altro giorno ha messo in 
allarme la comunit‡ spezzi-
na.

´La polvere - scrive Snam - 
si Ë spostata a causa del ven-

to, andando a depositarsi sul-
la superficie marina. Non so-
no state registrate anomalie 
o fuoriuscite di alcun tipo, il 
rigassificatore ha continuato 
ad operare in totale sicurez-
zaª. 

In occasioni precedenti, al-
tre nuvole che restavano bas-
se davanti a Panigaglia ave-
vano  sollevato  perplessit‡.  
Era stato spiegato da Snam 
che si trattava di ́ vaporeª, in 
un caso, e di ́ una esercitazio-
ne antincendioª, in un altro. 
Lo ricorda in una nota l�asso-
ciazione Posidonia, presiedu-

ta da Gabriella Reboa. ´Scri-
vemmo alla prefettura, insie-
me a Legambiente - spiega - 
per chiedere un calendario 
di queste esercitazioni, in mo-
do da evitare allarmi. Non ci 
rispose nessuno. Il tema, co-
munque, non Ë spostare l�im-
pianto un po� pi  ̆in l‡, maga-
ri in mezzo al santuario dei 
cetacei.  »  dismetterlo,  di-
smettendo  al  contempo  le  
fonti fossili. I consumi di gas 
sono in calo. Non si compren-
de perchÈ si acceleri la costru-
zione di nuovi rigassificatori. 
Forse fare dell�Italia un hub 

del gas puÚ apportare a qual-
cuno maggiori guadagni eco-
nomici, ma va messo l�am-
biente al primo postoª. Il te-
ma  non  scalda  soltanto  il  
fronte  ambientalista.  Alla  
Baita del Fezzano, mercoledÏ 
29 alle 21, i consiglieri regio-
nali Paolo Ugolini, Roberto 
Centi e Davide Natale riferi-
ranno del dibattito avvenuto 
in Regione sulla famosa fiam-
mata avvenuta durante l'al-
lerta meteo d'estate. Le istitu-
zioni lo ritengono "un non in-
cidentew.  I  consiglieri,  tutti  
spezzini, esponenti di tre li-

ste di opposizione, si sono di-
chiarati insoddisfatti delle ri-
sposte ricevute. 

Interverr‡ il  giurista  am-
bientale Marco Grondacci in-
cide, sul tema della sicurezza 
nel golfo, alla luce della pre-
senza di numerose realt‡ ad 
alto rischio di incidenti. �

S. COGG.
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La nuova area per parcheggi moto realizzata in citt‡

le modifiche approvate in comune

Lerici, una nuova viabilit‡
Arrivano parcheggi e velox
Progetto per incentivare lȅutilizzo degli scooter. Al Senato si progetta una rotatoria
Attraversamenti pedonali a San Terenzo con un sistema di semafori a chiamata

La misteriosa nuvola

ieri la sentenza

Rissa in strada
a Ferragosto
Assoluzione
per due giovani

Gian Paolo Battini / LERICI

» ancora viva nel  ricordo 
dei  lericini  la  maxi  rissa  
scoppiata nella notte di fer-
ragosto dello scorso anno 
quando tre spezzini furono 
picchiati a calci e pugni nel-
la centralissima via Roma. I 
tre giovani finirono all�ospe-
dale e uno in gravi condizio-
ni con prognosi di sessanta 
giorni. Gli  altri due amici 
vennero medicati con pro-
gnosi di trenta e dieci gior-
ni.

Ieri mattina il gup Mario 
De Bellis (pm Federica Ma-
riucci) ha assolto con il rito 
abbreviato  per  non  aver  
commesso il  fatto  perchÈ  
non sono emerse prove a lo-
ro carico Oregi Doda, venti-
trË anni, di origini albanesi, 
difeso di fiducia dall�avvo-
cato Fulvio Biasotti e Devis 
Leka, pure ventitreenne, di 
origini albanesi, assistito di 
fiducia  dall�avvocato  Ga-
briele Dallara.

Secondo la ricostruzione 
dei carabinieri di Lerici, si 
sarebbe trattato di una vera 
e propria  aggressione nei  
confronti di un solo giova-
ne, quello che ha riportato 
le lesioni pi  ̆gravi, un tren-
tasettenne residente in Val 
di Magra. La rissa era scop-
piata nei pressi di un distri-
butore  automatico  di  be-
vande. E le indagini aveva-
no portato alla denuncia di 
cinque sospettati che aveva-
no  picchiato  la  vittima  
quando  si  era  trovato  in  
quel momento da solo. Ma 
solo i due imputati sono fini-
ti davanti al giudice. Secon-
do i carabinieri era emerso 
che  l�improvvisato  com-
mando avrebbe avuto uno 
screzio con la  vittima nei  
pressi dell�accesso alla fe-
sta che fino a quel giorno si 
celebrava nel dopocena al 
ristorante Ciccillo a mare. E 
dalla quale non era chiaro 
se la vittima del pestaggio 
fosse stata allontanata o ad-
dirittura non ammessa. Gli 
altri due feriti si trovavano 
lÏ  per caso e vedendo ciÚ 
che stava accadendo, ave-
vano cercato di fermare la 
furia degli aggressori ma so-
no stati colpiti con calci e 
pugni in tutto il corpo. �

Il padiglione Paita
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di Stefano Origone

Mancano le barelle. La minuscola 
sala d’aspetto è piena e diversi ma-
lati sono in piedi che aspettano di 
essere  chiamati  per  la  visita.  Nel  
piazzale ci sono sette ambulanze: i 
militi  attendono,  addirittura  da  
quattro ore quelli del 118, che venga 
restituita la “loro” lettiga prima di 
potersene  andare,  perché  senza  
non possono fare interventi. Ma il 
Pronto Soccorso del Galliera a mez-
zogiorno non ne ha più disponibili, 
sono tutte occupate. Di nuovo. Do-
po il caos di lunedì, la fotografia è 
sempre la stessa: quella della sanità 
ligure in pieno caos tra influenza, 
Covid e mille patologie. Il caso di 
tre pazienti su una lettiga da cam-
po che sfiorava il suolo diffusa dal 
consigliere regionale Gianni Pasto-
rino (Linea Condivisa) è freschissi-
mo, la Regione ha assicurato che si 
riunirà il nuovo tavolo metropolita-

no d’emergenza sui pronto soccor-
so per trovare soluzioni operative 
negli ospedali della Asl 3 e della Asl 
4 affinché certe situazioni non ac-
cadano mai più, ma nel frattempo 
il boom di accessi, un afflusso inge-
stibile nonostante gli sforzi del per-
sonale medico e sanitario, manda 
ancora in tilt il nosocomio di Cari-
gnano (anche il San Martino e Villa 
Scassi erano in affanno). «Abbiamo 
portato come 118 un paziente alle 8 

di mattina – racconta Lorenzo Ber-
tagna, volontario della Croce Gialla 
di via Scribanti a San Martino –. So-
no passate quattro ore e siamo an-
cora qui che aspettiamo che ci resti-
tuiscano la barella. Ci hanno detto 
che sono finite e quindi non ce ne 
possiamo andare. A cascata questa 
situazione però pesa su tutti i servi-
zi».  Anche la Croce Verde di San 
Gottardo e la Blu di Castelletto, han-
no i motori spenti da ore. «Se un pa-
ziente viene “triagiato”  la  barella  
non torna più. E questo succede tut-
te le volte che c’è una forte pressio-
ne sui Ps», fa notare Elena Ferrando 
della Croce Bianca di piazza Paler-
mo. «Parliamo di quello che succe-
de di notte? – aggiunge Bertagna – 
Ci sono colleghi che sono costretti 
a raggiungere il Galliera per dare il 
cambio perché l’ambulanza è bloc-
cata per via di questa storia delle ba-
relle». Ma è solo questo problema a 
rendere la sanità così fragile. «È l’or-
ganizzazione generale che non va 

bene – prosegue Bertagna –. Non è 
normale partire dal San Martino, ca-
ricare un paziente a Quezzi e por-
tarlo all’ospedale di Sestri Ponente. 
Di queste situazioni se ne verifica-
no tante, troppe». Secondo France-
sco Quaglia, direttore generale del 
Galliera,  il  problema-barelle  non  
esiste e, ammesso fosse vero, non è 
certo questa la causa che trasforma 
in un calvario ogni giorno e ogni 
notte del Ps del Galliera. «A marzo 
ne abbiamo comprate altre quaran-
ta, nelle emergenze e nelle serate 
di  picco le  abbiamo  prese  anche 
nelle sale operatorie, ma c’è un limi-
te di spazio: se c’è un iperafflusso, 
non riusciamo a dimettere e il rap-
porto  di  chi  entra  ed  esce  salta.  
L’anno prossimo potremo utilizza-
re gli spazi della farmacia, ma solo 
per  migliorare  i  percorsi.  Fino  a  
quando non si farà il nuovo Gallie-
ra, la situazione sarà sempre così, si 
potranno solo limitare i danni». 
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La sicurezza

In un giorno in Liguria
due incidenti sul lavoro
Un mortale alla Spezia
A Genova un altro operaio ferito gravemente nell’area di Ponte Parodi

I sindacati: la regione maglia nera nel Nord, dall’inizio dell’anno 18 casi 

di Laura Nicastro

Un operaio morto e uno in gravi con-
dizioni in due diversi incidenti a La 
Spezia e a Genova. Una giornata ne-
ra,  una  triste  conferma  del  dato  
emerso a inizio mese. E cioè che la Li-
guria è l’unica regione del Nord Ove-
st dove aumentano gli infortuni mor-
tali sul lavoro: tra gennaio e settem-
bre 2023 sono state 17 le vittime con-
tro le 11 dell’anno precedente. E che 
ieri sono salite a 18. Una media di 
quasi due morti al mese. Francesco 
Mancuso, torinese di 55 anni, è mor-
to schiacciato da un pistone mentre 
lavorava in un deposito del Museo 
Ferroviario di La Spezia Migliarina, 
dove si trovano i mezzi storici, meta 
di  tante  gite  anche  delle  scolare-
sche.  Mancuso  stava  svolgendo la  
manutenzione di un cala assi, appa-
recchiatura  di  officina  usata  per  
smontare un asse, quando si è sgan-
ciato un pesante pistone che lo ha 
schiacciato da una altezza di tre me-
tri. Il suo collega ha assistito alla sce-
na e ha chiamato i soccorsi. Sul po-
sto sono intervenuti i medici del 118 
ma per l’operaio non c’è stato nulla 
da fare. Il pm di turno ha aperto un 
fascicolo per omicidio colposo a ca-
rico di ignoti per chiarire con esat-
tezza le cause di quanto successo. 

A Genova, ancora, un operaio di 
25 anni è ricoverato nel reparto di 
Rianimazione del Monoblocco del-
l’ospedale San Martino dopo essere 
stato schiacciato da un jersey di ce-
mento nella zona di Ponte Parodi, 
dove è in allestimento il Luna Park 
sfrattato da piazzale Kennedy per i 
lavori del nuovo Waterfront. Sul po-
sto  è  intervenuto  il  personale  del  
118, con l’automedica, che ha stabi-
lizzato l’operaio e lo ha trasportato 
in codice rosso al San Martino. Se-
condo quanto ricostruito dagli ispet-
tori dell’Unità Nucleo Prevenzione e 
Sicurezza Ambienti di Lavoro della 
Asl3, diretti dall’ingegnere Gabriele 
Mercurio, l’operaio lavora per una 
società del gruppo Santoro, che si 

occupa di materie ambientali in por-
to.  Il  mezzo,  un  escavatore,  è  di  
Aster. Forse il 25enne si è fermato a 
indicare all’operaio di Aster dove po-
sizionare il blocco. Quando il jersey 
è stato appoggiato a terra si è ribalta-
to schiacciando l’operaio. Il mezzo e 
l’area dove è avvenuto l’incidente so-
no stati sequestrati per chiarire la di-
namica. Gli ispettori hanno sentito 
per tutto il pomeriggio i colleghi del 
ferito e gli operai di Aster per capire 
come mai la  vittima fosse in quel  
punto e cosa stesse facendo, visto 

che nulla c’entrava con il cantiere. 
Duri i commenti delle forze sindaca-
li regionali. “In Liguria le stragi sul 
lavoro continuano - sottolinea ama-
ro Maurizio Calà, segretario genera-
le della Cgil Liguria - dall’inizio del-
l’anno i morti sono 18: siamo maglia 
nera nel Nord. È necessario che si 
muovano le istituzioni nazionali e lo-
cali a partire dai controlli sulla sicu-
rezza e regolarità sul lavoro e dal si-
stema dell’appalto e del subappal-
to”. “Un’altra croce, oggi, sui luoghi 
di lavoro della Liguria - il commento 

di Luca Maestripieri, segretario ge-
nerale Cisl Liguria - dove il numero 
delle persone che hanno perso la vi-
ta nel 2023 è più che raddoppiato ri-
spetto allo scorso anno. La mancan-
za di sicurezza è nei fatti, nei nume-
ri”. Per Mario Ghini, segretario gene-
rale Uil Liguria e Fabio Servidei, se-
gretario  confederale  regionale  Uil  
Liguria “le istituzioni continuano a 
sottrarsi  al  confronto.  L’assessore  
Angelo Gratarola latita preferendo 
altri tavoli e altri argomenti”. 

Genova Cronaca

kL’area portuale Ponte Parodi dove si sta allestendo il luna park

kL’attesa La fila di ambulanze

L’emergenza

Galliera, pronto soccorso ancora strapieno
Per la seconda volta in 48 ore senza barelle

Siamo arrivati 
ad una media 

di due decessi al mese
Numeri raddoppiati

rispetto al 2022
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